

Orthographe: la vieille voiture et les charlatans

Si vous vous trouvez n'avoir qu'une vieille voiture pourrie, qui vous envoie régulièrement au talus, vous pouvez avoir à faire à quatre sortes de charlatans.

1°) les premiers vous **disent que le tacot en question est en parfait état**. Leur véritable intention est en réalité de vous vendre une maintenance ruineuse.

Pensez aux menteurs qui ont sacralisé l'orthographe française depuis plus d'un siècle.

2°) les seconds vous disent **que vous pouvez cabosser allègrement ce vieux tacot**. Pensez aux voyous qui dédramatisent les fautes d'orthographe.

3°) d'autres voudraient vous faire croire **qu'en emmenant votre voiture au garage tous les deux jours, vous finirez par avoir une voiture neuve**: pensez à la réforme Rocard de 1990.

Ces trois catégories de charlatans sont désormais diabolisés et ridiculisés à cause des tracts et informations féroces diffusés par Joseph Maire (Dijon), par le mouvement **Ortograf-fr**, et par leurs sympathisants.

A cause des ennuis des charlatans précédents, une quatrième catégorie de manipulateurs s'est senti pousser des ailes. Ceux-ci essaient de nous vendre une voiture neuve, mais en sachant très bien que **le modèle qu'ils nous proposent est un véritable sabot et qu'il ne pourra jamais marcher**.

Dans cette catégorie, on a d'abord le

mouvement **Ortograf.net** du québécois Mario Périard. Il entend faire adopter comme nouvelle norme un code **simpliste** conçu au départ pour l'alphabétisation des enfants handicapés intellectuels.

Le résultat de cette démarche, c'est de faire croire qu'une modernisation de l'orthographe serait équivalente à un appauvrissement de la langue.

Dans cette catégorie des **réformes profondes mal ciblées** se situe également la démarche d'André Chervel, qui associe aux meilleures idées les propos les plus loufoques.

En réalité, nos décideurs avaient toute latitude pour démarrer en douceur une réforme impeccable, vers 1980, lorsqu'ils ont décidé d'adopter une écriture phonétique pour faire connaître la prononciation normale du français. Mais ils ont alors pris soin d'utiliser le code le plus rébarbatif qui soit et de l'utiliser de la manière la plus pagailleuse possible pour bloquer durablement la situation.

Le mouvement **Ortograf-fr** propose la création préalable d'un alphabet phonétique **français**.

Grâce à ce particularisme, le projet correspondant est infiniment plus confortable, plus sûr et plus efficace que tout ce qui a été tenté dans le même sens jusqu'à ce jour.

Il ne présente que des avantages à toutes les étapes de sa mise en application.

Ortograf-fr F- 25500-Montlebon
tél 03 81 67 43 64 sites:1°)alfograf
2°) ortograf-fr 3°) ortograf nouvelobs

doc 600 - 2009 - 06

Avantages immédiats apportés par l'opération Ortograf

Contrairement à toutes les tentatives antérieures, qui, dans un premier temps, dérangeaient forcément les gens dans leurs habitudes, la réforme proposée par le mouvement **Ortograf ne présente que des avantages, même à ses débuts**.

1°) La raison d'apprendre aussi bien que possible l'orthographe actuelle est **parfaitement maintenue, mais elle se fonde sur des bases saines**. Inutile de mentir, ni pour motiver les élèves, ni pour dédramatiser l'échec.

Nous avons besoin, pour communiquer, d'utiliser une même norme collective d'écriture; cette norme est condamnée à terme à un usage marginal, **mais elle ne disparaîtra pas du jour au lendemain**.

2°) Le pourcentage **irréductible** d'échec dans son apprentissage n'a plus à être nié, ni reproché à tort aux enseignants ou aux parents. On sait qu'il est dû à un **héritage empoisonné dont les origines historiques sont bien établies**.

L'échec est relativisé à sa juste valeur, dédramatisé par le simple fait que l'orthographe actuelle s'avère être caduque.

3°) **Les repères habituels** de la langue écrite sont **intégralement gardés** en attendant qu'on puisse être familiarisé avec ceux qui les remplaceront.

4°) L'utilisation de l'alphabet phonétique français permet de **faire connaître très facilement au public le plus large et**

dans les situations les plus diverses la **prononciation normale** des mots français

5°) Le **regain d'intérêt apporté au français parlé**, notamment à travers la mise en place de l'alphabet phonétique français, constitue un **avantage important au niveau pédagogique**, pour réduire la dyslexie, elle-même due à une mauvaise identification des sons.

La réforme proposée n'a rien à voir avec un appauvrissement de la langue. Elle prend en compte **toute la richesse de la langue parlée normale** et lui donne une transcription rigoureuse.

Elle est basée sur une règle un peu vite oubliée: si une phrase exprimée correctement est compréhensible à l'oral, la transposition phonétique de cette phrase **apportera exactement la même information à l'écrit**, pour les gens habitués à l'écriture en question.

6°) L'enrichissement de l'alphabet apporte des **avantages importants au niveau des méthodes d'apprentissage de la lecture et de l'écriture**, même dans le cadre de l'orthographe actuelle.

7°) Parallèlement, la mise en place de l'alphabet universel doit donner aux internautes un **outil très simple d'utilisation et très performant**.

Voir aussi: a) "Réformer l'orthographe? Rien de plus simple" b) "Alphabet gréco-latin universel," c) "Utilisez l'écriture alfograf avec vos enfants" d) "écrire **in t ë l i j a m a n** dans la pub", *très faciles à trouver sur internet*

Ortograf-fr, F-25 500-MONTLEBON
Louis Rougnon Glasson tél: 03 81 67 43 64
sites: ortograf-fr, alfograf, politikograf

doc 187 - 2009 - 04